



“Almas mecánicas”, muestra de la artista local Isidora Iturriaga se inaugura este viernes en el CAMM

“Almas mecánicas”, exposición de la ilustradora y artista visual puertovarina Isidora Iturriaga que se inaugura este viernes 4 de abril en el CAMM, es una exploración poética y visual sobre la transformación. A través de ilustraciones y textos, la muestra construye una narrativa que invita a reflexionar sobre la dualidad entre lo humano y lo mecánico, el destino y el libre albedrío.

La muestra se compone de una serie de obras, creadas mediante ilustración digital, donde a través de ilustraciones y versos la artista da vida a figuras que oscilan entre

lo orgánico y lo mecánico, entre el alma y el engranaje, resaltando la profundidad y la expresividad de cada pieza.

“En esta serie, el cuerpo es metáfora y materia; las sombras y las luces dibujan los límites de un ser en tránsito, que se enfrenta a su propio reflejo en un espejo roto. La Nueva Eva se levanta entre engranajes alados, en un mundo donde el peso del pasado aún resuena, pero no la detiene”, describe la artista en su texto curatorial.

Por su parte, Verónica Astudillo, directora de arte y contenidos del CAMM señala que “ha sido una sorpresa encontrar en Puerto Varas a una artista como Isidora Iturriaga, quien en su obra desarrolla un imaginario simbólico con mucho contenido. Un pulcro uso del dibujo y una utilización muy gráfica del color destacan en sus creaciones. Sumado esto a sus textos, la obra se completa dando a entender que estamos frente a una

artista integral”.

Sobre la artista

Con especial interés en plasmar narrativas simbólicas y oníricas a través de la imagen, Isidora Iturriaga combina elementos figurativos y abstractos para explorar temas como la identidad, la conciencia y la evolución humana.

Ha desarrollado proyectos en ilustración editorial, libros y conceptos visuales para publicaciones independientes, aportando una visión versátil y profunda. Su formación incluye estudios en Artes Visuales en la Pontificia Universidad Católica de Chile, complementados con una constante exploración autodidacta.

“Almas mecánicas” podrá ser visitada durante abril, de lunes a sábado entre 10.00 y 19.00 hrs, y domingos de 10.00 a 14.00 hrs. en la Sala Molino, primer piso CAMM (Av. Gramado 1100, Puerto Varas).

La entrada es liberada y las obras se encuentran a la venta.

El Centro de Arte Molino Machmar forma parte del Programa de Apoyo a Organizaciones Culturales Colaboradoras del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, que busca fortalecer y dar continuidad a instituciones y organizaciones culturales de derecho privado y sin fines de lucro. Este programa además es parte del Sistema de Financiamiento a Organizaciones e Infraestructura Cultural del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio que integra, articula y coordina de forma transversal los planes, programas y fondos orientados al fomento y apoyo de las organizaciones, de la infraestructura cultural, y de la mediación artística. Todo esto con una vocación descentralizada, mecanismos participativos, y la promoción de la creación de redes y asociaciones.

La exposición podrá ser visitada hasta el 30 de abril de 2025 en la Sala Molino, primer piso CAMM. La entrada es liberada.